

“ Vous êtes Valère ? demanda-t-il en réunissant toutes ses forces.

— Oui, dit charitablement le Pasteur de Saragosse, que voulez-vous ?

— Le baptême, murmura Eudonte avec un désir ardent. Père, depuis que le sang de ma sœur a jailli sur les yeux de mon corps, ceux de mon âme se sont ouverts. Maurice, parlez pour moi qui n'ai plus de force.

— Seigneur, dit le tribun, Eudonte est en effet instruit. Pendant que la maladie, suite de tant d'émotions le dévorait, je lui ai appris chaque jour ce que vous m'enseigniez à moi-même.

— Tes bontés sont infinies, ô mon Dieu ! s'écria le Pasteur. Frère de Marcelle, donne à Dieu ton âme et ton corps ; l'eau régénératrice du baptême va te laver, toi que le sang d'une vierge épouse du Christ a déjà conquis à la foi. ”

Devenu chrétien, Eudonte eut encore l'énergie de saisir la main de Maurice.

“ Sois un disciple du Christ, lui dit-il.

— Cher compagnon, répondit le tribun, meurs consolé. Chrétien je suis, chrétien je veux mourir. Je restais à Saragosse pour veiller sur toi. Tu nous quittes pour le ciel, et moi je brise ma carrière militaire pour suivre dans l'exil Valère notre Pasteur, et me consacrer près de lui au service de Dieu et du prochain. ”

Eudonte satisfait tourna les yeux vers le tombeau qui renfermait les reliques de sa sœur et de celle qu'il avait voulu nommer sa fiancée.

Elles m'ouvrent le ciel, murmura-t-il, ô mon Dieu, quel excès de miséricorde et d'amour. ”

Cette action de grâces fut son dernier soupir.

(A suivre)

Memento hebdomadaire

QUÉBEC. — Les Quarante-Heures auront lieu aux Ursulines le 9 ; à Ste-Sophie, le 11 ; à St-Nérée, le 12 ; à Ste-Hénédine, le 14.